

## **Las compañías Pescadors y Guardia Negra son las protagonistas en la exposición “Música, Pólvora i Desembarc” que aloja Vilamuseu**

Varios documentos contables de 1958 sobre las bandas de música, dónde se alojaban y cuánto dinero cobraban se muestran en la vitrina de documentos.

Esta mañana se ha presentado el nuevo cambio de compañías en la sección de cuartel de la exposición “Música, pólvora i Desembarc” que alberga Vilamuseu. Las compañías Pescadors y Guardia Negra son las protagonistas de la muestra festera hasta el mes de abril. La compañía Guardia Negra nació en 1974 empezó su andadura en las fiestas al año siguiente. En la exposición muestra sus elegantes trajes de color negro y plata y numerosos objetos de tradición árabe, entre los que destaca su símbolo identificativo, la cobra, entre pertenencias de sus reyes. Por otra parte, la compañía cristiana Pescadors, creada en 1958 y refundada en 1971, pone en valor la tradición pesquera del municipio, así como las industrias tradicionales asociadas como la fabricación y reparación de redes. En su espacio muestra sus trajes actuales, así como los de los años 70, y varias pertenencias de sus reyes, así como la partitura de su marcha cristiana propia, “Pescadors de la Vila”, compuesta por Jimmy Ripoll en 1995. En cuanto a la vitrina de documentos, que también se actualiza en cada cambio de compañías y en el que colabora el Archivo Municipal, se exponen varios documentos fechados en 1958 que dan protagonismo a la música en la fiesta. Se trata de una relación de documentos que muestran qué bandas de música participaron en las fiestas de ese año y con qué compañía actuaron, dónde se alojaron, qué cantidad de dinero cobraron y qué se pagó por los derechos de autor. Por otra parte, en el acto se ha presentado la reciente donación del traje del embajador contrabandista de 1926, Marc Antoni Esquerdo Vaello, por parte de la familia Soriano Lloret. Además, se conserva una fotografía del propietario luciendo el traje, que está compuesto de pantalón; chaleco y chaqueta de terciopelo verde y granate, con aplicaciones de lentejuelas y botones dorados; polainas y canana (cinturón para balas) de cuero, y una navaja con su funda de piel. A partir de ahora sustituye en la exposición al traje de la compañía Catalans, que hasta ahora ha representado las fiestas de 1926, y se quedará hasta la clausura de la

misma, prevista para el mes de diciembre. Al acto de inauguración del cambio de cuarteles han asistido, además de festeros de ambas compañías expositoras, el concejal de Fiestas, Jaime Santamaría, la concejal de Patrimonio Histórico y Turismo, Rosa Llorca, y otros miembros de la Corporación, además del Cronista Oficial Albert Alcaraz, y técnicos de Vilamuseu. Santamaría ha felicitado a las compañías festeras por la puesta en escena de su idiosincrasia a través de los elementos distintivos expuestos que transmiten su trayectoria y enriquecen esta muestra festera. Desde que se inauguró “Música, Pólvora i Desembarc” en agosto de 2021, cada tres o cuatro meses la parte dedicada al cuartel de fiestas va cambiando para poder mostrar las características de cada compañía en profundidad.

**Noticia publicada el** 09 de Febrero de 2024

**Fuente:**Fuente propia

**Categoría:**Fiestas, Patrimonio Histórico.

